

# CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE DE LA LONJETA, 11

AÑO XVIII  
NUMERO 5517

PALMA DE MALLORCA  
MARTES 7 DE JUNIO DE 1927

FRANQUEO  
CONCERTADO

HORAS DE DESPACHO: de 9 a 1 y de 4 a 7  
TELEFONO NUMERO 200

## Un carácter y una obra

«La Resurrección de Lázaro», por Elizabeth Ringer

Juventud triunfante y poderoso; un amor infinito hacia todo lo bello; un radioso alborecer en la realidad de cosas que fueron tiempo atrás prometedoras esperanzas para el futuro, y una gentileza insuperada, cautivadora, nobilísima, constituyen para Palma y especialmente para el ya populoso Terreno la nota culminante de una actualidad que no ha sido bastante loada en estos días. Y toda esa actualidad está encerrada en el grácil cuerpo y en el alma inspirada de Elizabeth Ringer.

Hace ya muchos meses deambuló ella por las estrechas calles de nuestra ciudad. En el fondo de sus azules pupilas, de franco carácter teutón, quedaron grabadas las impresiones que a todo sentir de artista ha de inspirar nuestra tierra, fecunda en reminiscencias de tiempos mejores y en sutiles evocaciones inspiradoras. En las reconditeces de su espíritu elegido permaneció indeleble una gratitud serena y cordial hacia lo nuestro: hacia nuestro ambiente de una limpidez absoluta; hacia nuestros campos magníficos y ubérrimos; para nuestra ciudad, sumida en el marasmo de sus glorias pretéritas; para este pueblo franco y abierto que cautiva a sus visitantes.

Elizabeth Ringer retornó a sus lares. En las cercanías de la capital húngara, a la sombra rumbosa de unos árboles que apuntan con sus copas a la altura, y adornada a la refrigerante orilla de un estanque, está la casa solariega de la artista, lugar grato y propicio para sentir, para crear... Desde allí han seguido viniendo a Mallorca de vez en vez las ideas de la que fué nuestro huésped dejando palpitar su corazón a compás con el nuestro. La policromía espiritual de la señorita Ringer permitió a la pintora expandir sus ideas lo mismo sobre elieznio que en las blancas cuartillas. Hemos paladeado a menudo sus brillantes artículos que vieron la luz en periódicos palmesanos. De sus dotes de dibujante y colorido no conservábamos en esta ciudad sino el recuerdo fugitivo que deja la impresión gozada ante una fila de lienzos exhibidos al público: la memoria de una bien alabada exposición de cuadros realizada en «La Veda» en los días aquellos en que Elizabeth Ringer convivía con nosotros.

Pero—he aquí un rasgo pródigo—ha querido la gentil damita que, como es en ella fija y perenne la nostalgia de lo nuestro, sea también durable y positivo nuestro recuerdo hacia ella. Latía en su alma la concepción de un cuadro, un lienzo de carácter religioso cuyos vagos contornos comenzaban a dibujarse en su ideal bajo los resplandores del sol de Mallorca, cuando habitaba ella al pie mismo del Castillo de Bellver, airoso y recio, y respiraba el aura embalsamada por el aroma vital de los pinares. Era entonces cuando su inquebrantable religiosidad buscaba el piadoso recogimiento, la tibia calma de la iglesia del Terreno. Y, fundiéndose en el interior de sus afanes todas esas serenas remembranzas con la esperanza acariciadora de sus ensueños, ha sido realizada la obra, y los rasgos del pincel, trazados en Hungría, han venido a traer a Mallorca, a Palma, diremos me-

zor al Terreno, los afectos de la ausente admiradora, la florescencia sutil de la fe de una creyente.

Durante algunos días ha estado expuesta al público la obra de Elizabeth Ringer. Por ante el escaparate de la casa Juncosa ha desfilado el pueblo palmesano. Es inútil, por tanto, que pretendamos aquí recoger una impresión de lo que es el soberbio lienzo que todos hemos visto y que próximamente ha de ser colocado en la Iglesia del Terreno, con toda solemnidad. Es el cuadro un verdadero acierto de conjunto; han sido vencidas en él serias dificultades técnicas, al realizarse sin violencia aparente la colocación de todas las figuras en torno de la tumba de Lázaro en tan relativamente reducido espacio. Hay verdaderos alardes de dibujo. Hay notas admirables de colorido.

Y hay, ante todo, sobre todo, para nosotros — mallorquines y no pintores—algo inmensamente cautivador: la gentileza exquisita de la autora al regalar esta obra, hija de tantos ensueños, forjada acaso a costa de tantas vigiliadas, graciosamente, a un templo nuestro, como lazo de unión entre su alma, enamorada de la belleza, y las almas nuestras que gozan el privilegio de vivir entre tanta hermosura. Elisabeth Ringer, la agradecida artista, se ha hecho acreedora a nuestra gratitud, fundiendo desde ahora para siempre en uno solo su cariño y los nuestros, y enlazándolos entre sí como aparecen enlazados en el marco que se ha construido para su obra los escudos policromados de Hungría y Mallorca.

G. Sureda de Armas

## Interesantísima Conferencia acerca de China

Creación del Vicariato Agustino de Hunán septentrional — Fundación, desarrollo y estado actual de la Santa Infancia en dicho Vicariato

Alrededor de este esquema, tan íntimamente ligado con la actual revolución china y los principales personajes de uno y otro bando que en ella actúan, disertará, en aménísima Conferencia familiar, el culto misionero agustino R. P. Abraham Martínez, destinado por la Obediencia al corazón de China desde Palma de Mallorca el año 1894. En China ha residido hasta su vuelta a España, en Marzo del presente año; viéndose obligado a huir, como todos sus compañeros de Misión, ante los criminales atropellos de aquellas hordas feroces, azuzadas por la vesania bolchevique.

El día 22 de Mayo último arribada felizmente a la costa mallorquina en donde, después de treinta y tres años le esperaban, aparte la ilusión de convivir entre sus queridos hermanos de hábito, los cariñosos brazos de sus entusiastas amigos y numerosos discípulos mallorquines, como sedante de aquellas angustiosas tribulaciones soportadas en China, capaces de arruinar una naturaleza de complejidad menos robusta que la del P. Abraham, que, al fin de cuentas, también ha salido fuertemente quebrantada.

La deplorable actual situación de los chinos convertidos al Catolicismo debe ser un aldabonazo que golpee a las puertas del co-

razón en los católicos mallorquines, a quienes — especialmente los amigos y bienhechores de los PP. Agustinos, — suplicamos su activa cooperación por medio de limosnas que puedan remediar en parte la precaria situación del Itmo. Sr. Obispo del Vicariato de Cangteht, a fin de que no se vea en el horrible trance de desamparar definitivamente aquellas pobres niñas de la Santa Infancia en las garras del vicio.

Esta Conferencia se celebrará, Dios mediante, el día 9 del corriente, a las siete y media de la tarde, en el Salón de Actos del Colegio de PP. Agustinos.

## El concierto de la banda «La Musa»

A las seis y media, de ayer tarde, se celebró en el salón de actos del Círculo de Obreros Católicos el anunciado concierto de la banda «La Musa», de Selva, que dirige el joven don Bartolomé Oliver.

En la primera parte se tocaron «Canción triste», de Chauskausk; «Rosamunda» (danza), de Schubert; «Andantino de Dabois» y «El Combatiente» (marcha), de H. H., que fueron excelentemente dirigidas por el señor Oliver y muy ajustadamente interpretadas por los veinte y nueve profesores de la banda.

Todas las piezas fueron muy aplaudidas, pero de manera especial lo fué la deliciosa danza

«Rosamunda» de Schubert, que fué repetida al final de la primera parte, ante los insistentes aplausos de la concurrencia.

En la segunda parte, se tocó, muy ajustadamente, la hermosa pieza «Última danza», de G. A. Beigleder, y «Momentos enigmáticos», bella y moderna composición, de grandes dificultades de ejecución, que fueron excelentemente vencidas por los profesores de «La Musa» bajo la inteligente dirección del señor Albertí, y que fué muy aplaudida.

Luego, y ante los insistentes aplausos del público, tuvieron que tocar otra pieza, «Momentos jolius», espléndida composición de motivos populares mallorquines, que fué aplaudidísima por el público.

Una doble sorpresa dió ayer el joven director de «La Musa», pues además de ser el autor de la última composición de carácter mallorquin, también lo es de la muy aplaudida de «Momentos enigmáticos» (n.º 1) a pesar de que en el programa se indicaba como autor a Pio de San Salvador.

Felicitemos a la banda «La Musa» por el espléndido éxito que ayer consiguió y de una manera especial a su director, señor Oliver, por haber triunfado como director y como compositor.

Después del concierto, se proyectaron varias películas.

## El Congreso

### Esperantista en Sóller

Juegos Florales.—Sesiones de trabajo.—Exámenes.—Banquete —Velada cultural y musical

Han continuado en todo el día de ayer, con brillantez extraordinaria los actos del Congreso Esperantista, cuya apertura y principio de actuación ayer resñábamos.

Aunque la importancia de los actos a que nos referimos merece en verdad no poca atención y espacio, no nos es posible entrar en detalles acerca de los mismos, ya que nos llevaría eso a extendernos más de lo que es nuestro propósito.

A las nueve de la mañana, se tuvo en el local que el Esperantista Grupo «Sollerico» ocupa en el domicilio de la «Defensora Solleense» la anunciada sesión de trabajo, en que se trataron diversos asuntos interesantes a la buena marcha y prosperidad de los organismos esperantistas de Cataluña y Baleares.

A las diez, en el lindo y espacioso teatro del mismo local, vistosamente adornado, tuvo lugar la bella fiesta de los Juegos Florales Internacionales, que resultó por todos conceptos brillantísima, si cabe, más que en muchos otros actos similares.

El escenario ofrecía particularmente un golpe de vista espléndido.

El Secretario del jurado, don Delfín Dalmau, dió lectura a su discurso y al fallo del jurado sobre los diversos temas y composiciones. Declaró ganador de la Flor Natural al escritor húngaro Chavi Lovostan, por su poesía titulada «Renkontigho».

El poeta premiado, no pudiendo participar personalmente en la Fiesta, había delegado su representación en el distinguido escritor y esperantista catalán don José Ventura, eligiendo como Reina de la Fiesta a la bella seño-

rita Margarita Colom, distinguida esperantista solleense.

Salió la presidencia a recibir a la Reina y su corte, que formaban las encantadoras señoritas Catalina Marqués, María Adelaida Ledesma, Paula Colom, Francisca Pizá, Rosa María Ledesma y Magdalena Colom, con los pajecillos de honor, que eran las preciosas niñas María Colom y Lolita Estartus.

Situadas en sus sitios, continuó la fiesta, que siguió el público, numerosísimo y distinguido, con mucha atención e interés, atento a las explicaciones que de vez en cuando intercalaba el señor Dalmau en su enumeración y proclamación de composiciones premiadas, que en gran número pertenecían a escritores esperantistas extranjeros de los más diversos países, representados todos por diversos esperantistas catalanes y mallorquines que recibieron sus diplomas de manos de la Reina y leyeron las composiciones, y traducciones también en su caso, correspondientes a los temas ordinarios.

La numerosa concurrencia salió altamente complacida del brillante acto que constituyeron los XIII Juegos Florales Internacionales, que correspondieron plenamente en todos sus detalles a la importancia que tienen en el ya extenso mundo esperantista.

El banquete tradicional, que estuvo también concurrendísimo, fué esmeradamente servido en el Hotel Ferrocarril, y transcurrió animadísimo, pronunciándose al descorcharse el champán numerosos e interesantes brindis, entre los que merecen especial mención el del organizador del Congreso, Presidente del «Esperantista Grupo Sollerico», del Presidente hono-

rario del Congreso, don Narciso Bofill y de don Mariano Solá que lo hicieron en esperanto, y los de los señores Delfín Dalmau, Jaime Grau Cases, y Sebastián Albe-rich, Presidente de la K. E. F., que los pronunciaron elocuentemente en catalán.

Horas después, en el local del grupo solleense, se verificaron los exámenes de Esperanto para los diversos grados, obteniendo diploma de profesorado don Miguel Arbona, y de capacidad una docena de congresistas palmesanos y solleenses.

Inmediatamente, se tuvieron la última sesión de trabajo y la sesión final del Congreso.

A las nueve y media de la noche, en la distinguida sociedad «La Unión», que prestó galantemente su magnífico salón para este acto se celebró una interesante velada cultural y musical, que excedió por su brillantez en ambos aspectos a las esperanzas de los numerosísimos y distinguidos concurrentes. Abrió el acto, con breves y oportunas frases, el señor Secretario de «La Unión» y concejal don José Bauzá Llull.

Seguidamente, una excelente y bien ajustada orquestina, bajo la inteligente dirección del Rdo. don Miguel Rosselló, Pbro., interpretó varias selectas composiciones, dos de ellas con impecable canto por la bella señorita Flora Busquets.

A continuación se levantó don Delfín Dalmau, muy conocido y apreciado ya entre el elemento más culto de Sóller por sus excepcionales dotes oratorias, quien en amena e instructiva conferencia cultural desarrolló clara y magistralmente el tema de la moderna enseñanza de lenguas, haciendo especial aplicación de ello a la enseñanza del Esperanto, y demostrándolo prácticamente con un disco de gramófono con un tema en esperanto que distribuyó también, en impreso, entre la numerosa concurrencia.

Luego el distinguido poeta esperantista catalán don Jaime Grau Cases se hizo aplaudir repetidamente al leer las tres poesías de Costa y Llobera «Sequedat», «La Pastoretta», y «Cala gentil», con las correspondientes traducciones en esperanto, obra del propio señor Grau Cases, publicadas en la espléndida y completa compilación que forma el volumen de Kataluna Antologio.

Interpretó la orquestina la segunda parte del programa, resonando entusiasmas aplausos al final de todas sus composiciones, especialmente en el número de canto a cargo de la señorita Busquets.

El señor Dalmau agradeció en bellas y sentidas frases la benevolencia y entusiasta cooperación de la ciudad de Sóller para los esperantistas visitantes, despidiéndose de los no esperantistas, y explicando finalmente el sentido y expresión del himno de los congresos esperantistas «La Espero», que para fin de fiesta cantaron los numerosos esperantistas allí presentes, puestos en pie, resonando entusiastas aplausos al final del himno, escuchado por toda la demás concurrencia, también en pie, con atención y respeto.

Mañana tendrá lugar la excursión a la pintoresca costa brava, y al Torrent de Pareis, marchando luego por la tarde los congresistas forasteros a su punto de origen.

C.

Sóller, 6 Junio.



## Peregrinación a Tierra Santa

Van corriendo los días y cumpliéndose rigurosamente el programa prefijado.

Terminada la visita de Jerusalén y de cuanto en ella hay digno de consideración, y de curiosidad pasamos una noche y un día en Belén, cuna del Salvador del mundo, sobre la cual cantaron los Angeles: «Gloria a Dios en las alturas y paz a los hombres de buena voluntad»; a cuyo pie se postraron los pastores y los Reyes para rendirle el homenaje propio de Dios. También los peregrinos nos postramos y besamos el mismo sitio en que nació el Divino Redentor, en que le ofrecieron sus presentes y sus regalos los Santos Pastores y los Santos Reyes. Al dar la media noche del día diez y seis el que suscribe tuvo la dicha de empezar la Santa Misa en la Cueva Santa. ¡Qué recogimiento y que devoción! En ella recibieron la sagrada comunión los peregrinos. La imaginación, como que nos hiciera en los aires los cantares de los Angeles, y en aquellos contornos el ruido de los Reyes y de su servidumbre: Es decir; estábamos respirando aires de cielo.

Se deslizaron veloces los días, y día veintuno, después del desayuno, emprendimos la marcha a Nazareth. Veloces recorrimos, cruzando valles, bordeando torrentes y deslizándonos por las laderas de series interminables de montes y colinas, los setenta kilómetros que separan Jerusalén del pozo de Jacob, junto a cuyo brocal tuvo efecto la tierna escena entre Jesús y la Samaritana. ¡Qué bello es dicho episodio,

consignado en el Santo Evangelio, leído en aquel mismo sitio! Bebimos de su agua y seguimos el camino hacia Siquem y en breve espacio de tiempo llegamos a Naplusa, situada junto al monte Garitzim, en cuya cumbre se situaron seis de las doce tribus de Judá, haciéndolo las otras seis en otro monte situado al otro lado de dicha ciudad, desde los cuales sitios se comunicaban y bendecían juntas a los observantes de la ley y maldecían a sus transgresores.

Almorzamos en la citada ciudad de Naplusa y a las tres de la tarde, después de visitar la Sinagoga y admirar el códice Samaritano del Pentateuco, de importancia capitalísima, seguimos nuestro camino, entre trigales en sazón de extensión inmensa, particularmente al llegar al anchísimo llano de Esdrelón, teniendo ocasión de ver a nuestro paso la aldea de Dotain, en cuyos alrededores fué vendido José por sus hermanos a unos mercaderes israelitas, divisoando en lontananza el monte Tabor, el Carmelo y el collado en que se asienta la ciudad de Nazaret en que tuvo efecto el principio de nuestra Redención. A las seis de la tarde llegamos aquí, después de un recorrido de cerca de 150 kilómetros e hicimos nuestra entrada solemne en la iglesia que guarda entre sus muros la santa cueva de la Anunciación, cuyo pavimento regamos con nuestras lágrimas.

N. Garau, Dral.

Nazareth, 22-V-27.

## El navegante y el monje

La escena tiene lugar junto a la puerta de un monasterio.

Un caminante ha llegado buscando asilo; ha llamado a la puerta en un momento de abatimiento supremo. Ha peregrinado por tierras de hostilidad. Le aliena y sostiene en el camino una poderosa ilusión. Lleva como tesoro, como único caudal de su pobre vida aventurera, una luminosa idea, un proyecto atrevido y fabuloso.

Este pensamiento le impulsa como una fuerza superior a su propia voluntad; en las horas amargas de su adversa suerte, la idea derrama sus claridades sobre el alma y le conforta y consuela, dándole estímulo para proseguir.

En más de una ocasión, la incomprensión de los hombres ha calificado de locura su proyecto y le ha llamado visionario.

Más nada de esto le ha desalentado. Su idea continuaba iluminando su espíritu como una estrella. Arrostrará todos los sacrificios; seguirá adelante.

Ahora pisa tierra española: está cerca de la orilla del mar, de ese mar Atlántico que le habla y le brinda el sublime secreto de un más allá.

La sombra de un convento le ampara.

Se ha abierto la puerta monacal: un Religioso ha aparecido en ella.

Y, por primera vez, la estrella ideal ha descendido hasta los muros del monasterio.

Ya no ilumina sólo una inteligencia: la chispa ha prendido en otra alma. Ya son dos los que creen.

La idea ha dejado de ser considerada como utopía; el proyecto ya no es una locura.

La palabra del navegante ha sido escuchada con comprensivo interés.

Y una frase alentadora, cordial, bondadosa, del Religioso, ha llenado de esperanza y de fe al heroico luchador.

El navegante ha encontrado un protector, un amigo, un hermano. Entonces los brazos del que buscaba asilo se han abierto llenos de gratitud, y los brazos del protector se han tendido llenos de caridad.

Este abrazo, este abrazo sublime y emocionante junto a los sagrados muros del convento de la Rábida, es la primera página de luz que abre la epopeya más grande de la historia.

He visto esta maravillosa escena trasladada al lienzo y expresada con una delicada sensibilidad, con una profunda emoción, por el inspirado artista andaluz Daniel Vázquez Díaz.

El boceto—expuesto en el salón del palacio de Bibliotecas y Museos—tiene en torno suyo otros importantes cuadros, retratos, paisajes, audaces exploraciones artísticas en el campo de la luz y del color; pero la figura del inmortal descubridor lo llena todo y atrae las inteligencias y los sentimientos.

Daniel Vázquez Díaz tiene un hermoso proyecto, que ha de realizar como homenaje de cariño a su beatita tierra natal.

Quiere fijar la composición de esa sublime escena del abrazo del navegante al Monje, como pintura mural al fresco, en la fachada exterior del monasterio de la Rábida, para que evoque constantemente el recuerdo de aquel momento histórico, grandioso y trascendental.

Seguramente se realizará este hermoso pensamiento. Los elementos colombófilos de Huelva acogerán con entusiasmo la idea del ilustre artista; y sobre los sagrados muros del monasterio, fijará el arte, con notas imborrables, la portentosa escena, que es símbolo del sublime y fraternal abrazo entre la ciencia y la fe.

Luis León.

Madrid.

## Por la beatificación de Pío X

Leemos:

«Han sido elevados nuevos votos al Santo Padre solicitando la introducción de la Causa de Beatificación del inolvidable y admirado Pontífice Pío X.

Entre los últimamente recibidos en el Vaticano figuran los del Episcopado de Venezuela, que firman los Arzobispos de Meridá, Caracas y el Coadjutor de Meridá; los Obispos de Cumana, Valencia, Guyana, San Cristóforo, Zulúa, Calabozo, Barquisimeto y Coro y el Vicario Apostólico de Caroní.

Del Brasil firma el voto o petición, el Obispo y Clero de la diócesis de Sorocaba.

De Inglaterra, diócesis de Lancaster, elevan peticiones las Hermanas inglesas de la Santa Cruz y Pasión de Jesús, firmadas por la Superiora general.

Y de Basilea han elevado a la Santa Sede súplicas los miembros de la Sociedad «De Schiltdwache», que van firmadas por su presidente y secretario general.»

## Grandes manifestaciones católicas en Francia

Cincuenta mil hombres piden en Voiron que sea devuelta a los religiosos la cartuja de Grenoble

Paris, 1.—La Federación Católica francesa continúa con éxito pleno organizando manifestaciones y mítines en favor de las libertades católicas en Francia. No pasa domingo sin que miles de hombres se reúnan en cinco, seis u ocho poblaciones para reclamar del Gobierno la libertad que en Francia posee todo el mundo, excepto los religiosos y los padres de familia católicos.

El domingo 50.000 hombres se reunieron en Voiron, en el Iser, en plena región del antiguo Delfinado, para reclamar que la antigua y venerable cartuja de Grenoble sea devuelta a sus legítimos poseedores. Presidió la reunión el Cardenal Primado de las Galias, Arzobispo de Lyon, y hablaron el presidente de la Liga de Acción Católica del Delfinado, el diputado Ibarnegaray y el Obispo de Grenoble.

Además de esta manifestación se ha celebrado otra en Puy, en el departamento de Haute Loire, a la que asistieron 15.000 hombres. Se aprobó una resolución protestando contra la ley de excepción, contra la escuela única y la coeducación, contra el laicismo y contra la masonería, y pidiendo la repartición proporcional escolar.

Idénticas peticiones aprobaron los 18.000 hombres reunidos en Lons-le-Saunier y los 10.000 hombres reunidos en Gourdon.

## Diabetes y Nutrición

Lorenzo Villalonga

S. Miguel, 214 Tel.º 248.

## INSTITUTO RIPOLL

Centro Politécnico de primera y segunda Enseñanza

En los exámenes oficiales celebrados en el Instituto, Escuela Normal de Maestros y Escuela de Comercio ha obtenido los siguientes resultados:

2 Matrículas de Honor; 8 Sobresalientes; 17 Notables; 54 Aprobados y 9 Suspensos.—Han aprobado el 90 por 100 de las asignaturas.

Queda abierto el CURSILLO DE VERANO.

Se admiten alumnos internos, medio-internos y externos.

Calle del Obispo Maura, 8. Palma de Mallorca

## El Sant Evangeli

Concòrdia dels quatre Evangelistes

EDICION MALLORQUINA

Condiciones materiales: «El Sant Evangeli» es un bello libro que por su reducido tamaño (13'5 x 8 cm.) puede llevarse comodamente en el bolsillo o en el bolso y está claramente impreso sobre excelente papel.

Precios en cartón: UNA peseta—En tela DOS

Depósito general: Imprenta LA ESPERANZA, Lonjeta, 11

Se halla de venta también en las librerías de GUASP (calle de Morey) FRAU (calle de Jovellanos) y VANRELL (pas d'En Quint).

## Servicio de Ferrocarriles

Servicios de la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca que rige desde el día 1.º de Abril a 30 Septiembre

DE PALMA A ARTA

Salidas de Palma: A las 8 (1) 14'35, (2) 18'50 (3).

Llegadas a Artá: A las 10'28, 17'5 y 22'40.

DE ARTA A PALMA

Salidas de Artá: A las 6'50, (4) 11'45 (14) 14'20 (6) y 16'35 (7).

Llegadas a Palma: A las 9'25, 15'44, 18'10 y 19'45.

DE PALMA A MANACOR

Salidas de Palma: A las 8 (1) 14'35 (2) y 18'50 (3).

Llegadas a Manacor: A las 9'38, 16'15 y 21'11.

DE MANACOR A PALMA

Salidas de Manacor: A las 7'42 (4) 13'2, (14) 15'46 (6) y 17'48 (7).

Llegadas a Palma: A las 9'25, 15'44, 18'10 y 19'45.

DE PALMA A INCA

Salidas de Palma: A las 7'5—8 (1) 8'25 (8)—13'45, 14'35, (2) 14'45 (9)—18'50 (3).

Llegadas a Inca: A las 8'21—3'45 —9'39—15—15'20—15'51—20'6.

DE INCA A PALMA

Salidas de Inca: A las 5'5—7'43 —8'43—(4), 11'30, (7) 12'49, 14'22 (14) 17 y 18'54 (7).

Llegadas a Palma: A las 7'00—8'58, 9'25, 12'30, 14'3, 15'44, 18'10 y 19'45.

DE PALMA A LA PUEBLA

Salidas de Palma: A las 8'25 (8) 14'45 (9)—18'50, (3).

Llegadas a La Puebla: A las 10'18, 16'26—21'00.

DE LA PUEBLA A PALMA

Salidas de La Puebla: A las 8'25 (8) 11'50—17'50 (7).

Llegadas a Palma: A las 8'58, 14'3, 19'45.

DE PALMA A FELANITX

Salidas de Palma: A las 8'25 (8) 14'15 (10)—18'50 (3).

Llegadas a Felanitx: A las 10'31 16'18—20'55.

DE FELANITX A PALMA

Salidas de Felanitx: A las 6'45, 11'30, (5) 11'50 (6) y 17'50 (7).

Llegadas a Palma: A las 8'58, 14'3 y 19'45.

DE PALMA A SANTANYI

Salidas de Palma: A las 7'15—14'3, 17'15 (11) y 20'10 (12).

Llegadas a Santanyí: A las 10'5, 16'47, 20 y 23'30.

DE SANTANYI A PALMA

Salidas de Santanyí: A las 6, 11, (13) y 17'5.

Llegadas a Palma: A las 8'15—13'5 y 19'53.

NOTAS

(1)—No tiene parada en Pont d'Inca, Marratxí, Consell, Lloseta, ni Empalme.

(2)—Directo a Inca y no tiene parada en el Empalme.

(3)—No tiene parada en Pont d'Inca, Los domingos y días festivos retrasa su salida hasta las 20.

(4)—No tiene parada en el Empalme, Lloseta, Consell, Marratxí en Pont d'Inca.

(5)—Solo circula los lunes y jueves.

(6)—Solo circula los domingos, martes, miércoles, viernes y sábados.

(7)—No tiene parada en Pont d'Inca ni Marratxí.

(8)—No tiene parada en Pont d'Inca.

(9)—Directo a Consell.

(10)—Directo a Santa María.

(11)—Solo circula los jueves.

(12)—Solo circula los sábados.

(13)—Solo circula los jueves y sábados.

(14)—Solo circula los lunes y jueves y no tiene parada en el Empalme, Pont d'Inca ni Marratxí.

SERVICIOS COMBINADOS

Los viajeros para Pórtol y la Cabaneta se apean en la estación de Marratxí.

Los de Campanet, Selva, Bújer, Caimari, Mancor, Alcudia, Monasterio de Lluch, Pollensa, y su Puerto en Inca.

Los de Costitx en El Empalme.

Los de María en Sineu.

Los de Santa Margarita en Muro.

Los de Sancellas en Santa Eugenia.

Los de Cala Ratjada y Cuevas de la Hermita (Artá) en la estación de Artá.

Los de Porto Cristo y Cuevas Drach y Hams, en Manacor.

Los del Puig de San Salvador en Felanitx.

Los viajeros para Algaida, Lluchmayor y Muro, pueden utilizar previa presentación del correspondiente billete, los autos del servicio combinado entre las estaciones y pueblos respectivos.

Ferrocarril de Sóller

DE PALMA A SOLLER

Salidas de Sóller: A las 6, 9'15 y 18'00.

Los domingos y días feriados el último tren retrasa media hora la salida, que efectúa, por consiguiente, a las 17'30.

Salidas de Palma: A las 7'40, 15'00 y 20'05.

Los domingos y días feriados circulan los siguientes trenes extraordinarios uno que sale de Palma para Sóller a las 11'30 y otro de Sóller para Palma a las 13'30.

## RECORDATORIOS

DE

## DEFUNCION

.. VARIADO SURTIDO ..

PRECIOS ECONÓMICOS

De venta: Imprenta «La Esperanza»



# Desde Berlín

(De nuestro Corresponsal)

## La electrificación de Irlanda

Muchas son las aplicaciones de la electricidad a la industria; y los técnicos alemanes, que no cesan en sus estudios, han obtenido resultados excelentes en este respecto.

En el Shannon, el mayor y más caudaloso de los ríos de Irlanda, se está construyendo actualmente una central de energía destinada a proveer de corriente eléctrica la totalidad del territorio de la isla.

Los trabajos de la primera parte de la obra, cuya duración fué fijada en tres años y medio, los han realizado las empresas Siemens-Schuckert y Siemens-Bau-Union, encontrándose ya en la actualidad lo suficientemente adelantados para que la central pueda empezar a prestar su servicio a principios de 1929.

Las condiciones hidrográficas y topográficas del río Shannon se prestan admirablemente para la instalación de una central de energía.

El río está atravesado en su curso por un gran número de grandes lagos, descendiendo rápidamente en su curso hacia el Atlántico, donde uno de los saltos tiene 30 metros de altura. Esto facilita extraordinariamente la utilización de la energía hidráulica. Gracias a esos lagos existe la posibilidad de acumular el agua, aprovechando los periodos de crecida y evitando de tal modo la eventual escasez que pudiera producirse en las épocas de sequía. Con este objeto se han construido, a las salidas de los lagos, diversas presas capaces de contener 327 millones de metros cúbicos de agua. Para formarse una idea de lo que estas cifras representan, bastará indicar que la mayor de las presas de Alemania —y una de las mayores del continente europeo—, la famosa presa de Edertal, sólo puede contener 200 millones de metros cúbicos.

La más importante de estas presas, en el lago Berg, se alza a través del río, en una altura de 10 metros, formando como una inmensa muralla de granito. El agua es conducida a la central mediante un canal de 12 kilómetros de longitud, cuya anchura y profundidad llegan a ser de 90 y 11 metros, respectivamente, en algunos puntos. El edificio de la central eléctrica se encuentra en

la terminación del canal. Tiene seis turbinas, que reciben el agua por medio de grandes tuberías de hierro de 2 metros de diámetro. Cada una de las turbinas desarrolla una fuerza de 38.500 caballos, o sean 230.000 caballos en conjunto. Teniendo en cuenta que la famosa central eléctrica de Walchensec, en Baviera, sólo desarrolla 168.000 caballos de fuerza, resulta posible formarse una idea de las formidables proporciones que alcanzará la central de Shannon.

En el curso de la primera parte de la obra serán instaladas solamente 3 turbinas, con una fuerza total de 115.000 caballos y una producción anual media de 460 millones de kilovatios hora. La construcción de esta parte, incluso la red de cables aéreos y la estación distribuidora, implica un coste de 100 millones de marcos, de los cuales la mitad corresponden a construcciones y obras de infraestructura.

La central del Shannon, además de ser una estación productora, será también una estación distribuidora de energía eléctrica, mediante una red que se extenderá por todo el territorio del Estado libre de Irlanda.

La casa Siemens-Schuckert ha procurado que el exterior del edificio de la central corresponda, por su forma y proporciones, a la magnitud de la obra, y constituya una demostración imponente del ingenio del hombre en medio de la majestad natural del paisaje.

A. Braun

Berlín, Mayo, 1927.

## Homenaje a D. Jerónimo Estades

Suscripción abierta por el magnífico Ayuntamiento de Sóller para tributar un homenaje a don Jerónimo Estades Llabrés:

Ayuntamiento de Sóller.	500'00
Compañía del Ferrocarril de Sóller.	1.000'00
Don Antonio Sastre Lapuente, Ingeniero Delegado del Consejo Superior ferroviario.	100'00
Señores Vocales de la Junta de Gobierno del Ferrocarril de Sóller.	4.200'00

Banco de Sóller.	500'00
Crédito Balear. Sucursal de Sóller.	500'00
Sociedad El Gas.	250'00
Don Pedro Juan Castañer Ozonas.	250'00
<b>Total pesetas.</b>	<b>7.300'00</b>

He aquí la circular que la Comisión organizadora dirige a las personas que invita a adherirse al homenaje:

«Sr. D. Muy señor nuestro y amigo: Suponemos a Vd. enterado por la prensa de esta localidad del acuerdo tomado por el Ayuntamiento de tributar un homenaje a D. Jerónimo Estades Llabrés con motivo del ingreso, por iniciativa suya, de la compañía «Ferrocarril de Sóller» en el «Consorcio Ferroviario» y, como consecuencia, por el éxito logrado en sus gestiones cerca del Gobierno para conseguir la electrificación de nuestra línea férrea en su Sección Palma Sóller.

No creemos sea necesaria ponderar las ventajas que la implantación de esta mejora ha de reportar a Mallorca y muy especialmente a nuestra querida ciudad, ni los grandes beneficios que ha de obtener este vecindario con la electrificación de la línea férrea, pues seguramente son éstos conocidos de Vd.; ventajas y beneficios que obligan al reconocimiento de todo pecho noble. Y es de personas bien nacidas expersar sus sentimientos de gratitud a quien le ha proporcionado algún bien, sea este de la naturaleza que sea.

Entendiéndolo así el Ayuntamiento pleno, en sesión celebrada el día 21 de Marzo último, tomó los siguientes acuerdos:

1.º Colocar en el frontispicio de la casa donde nació y, como propietario de la misma, habita el hijo ilustre de Sóller D. Jerónimo Estades Llabrés, una artística lápida con su busto y una inscripción expresiva del acuerdo de esta Corporación.

2.º Abrir una suscripción popular para costear los gastos de la referida lápida, con el fin de que a ellos puedan contribuir todos los admiradores del señor Estades que lo deseen, encabezándola el Ayuntamiento con la cantidad de 500 pesetas.

3.º Que el acto de colocar dicha lápida tenga lugar el día de la inauguración del ferrocarril eléctrico Palma-Sóller, en cuyo día probablemente se celebrarán públicos festejos en esta ciudad.

# AVISO

Más barato, mejor y más nuevo que los que liquidan  
Lo encontrará en los  
**Almacenes "Le Printemps,"**  
S. NICOLAS 3 y 5  
ENTRADA LIBRE

4.º Facultar al señor Alcalde para que encargue varios croquis de la lápida de referencia a fin de poder escoger el que sea, a juicio de esta Comisión, más artístico y apropiado, y

5.º Nombrar una Comisión compuesta por los señores don Miguel Coll Mayol, don José Bauzá Llull y don Antonio Castañer Bernat, que podrá ser ampliada, si así conviniere, con personas extrañas al Ayuntamiento.»

La nombrada Comisión organizadora, ampliada con los señores don Juan Puig Rullán, don Pedro A. Alcover Pons y don Antonio Piña Forteza, es la que se dirige hoy a usted y tiene el gusto de invitarle a sumarse al referido homenaje suscribiendo el boletín adjunto.

No duda este Comisión querrá Vd. continuar su nombre en las listas de suscripción abiertas, y en la confianza de recibir su siempre grata contestación le anticipa las gracias más expresivas y queda su afmo. y s. s. q. e. s. m.— Por la Comisión Organizadora, el Presidente,

M. Coll.»

## Servicio de Vapores

De Palma a Barcelona.—Lunes, a las 21; Martes, a las 21; Jueves a las 21; y Sábado, a las 21.

De Barcelona a Palma.—Lunes, a las 20.30; Martes, a las 20.30; Jueves, a las 20.30; y Sábado, a las 20.30.

De Palma a Valencia.—Lunes, a las 11 y Miércoles, a las 19.00  
De Valencia a Palma.—Miércoles, a las 12 y Viernes, a las 18.00.

De Palma a Ibiza.—Lunes a las 11.00.  
De Ibiza a Valencia.—Lunes a las 22.

De Valencia a Ibiza.—Miércoles a las 12.

De Ibiza a Palma.—Miércoles a las 24.

De Palma a Ibiza.—Viernes a las 12.

De Ibiza a Alicante.—Viernes a las 21.  
De Alicante a Ibiza.—Domingo a las 12.  
De Ibiza a Palma.—Domingo a las 24.

De Tarragona a Palma.—Lunes a las 18.30.  
De Palma a Tarragona.—Domingo a las 18.30.

De Mahón a Barcelona.—Martes y Jueves a las 18.

De Barcelona a Mahón.—Miércoles y Viernes a las 18.30.

De Mahón a Alcedia.—Domingo a las 9.

De Alcedia a Barcelona.—Domingo a las 13.

De Barcelona a Alcedia.—Domingo a las 11.30.

De Alcedia a Mahón.—Lunes a las 5.50.

De Ibiza a Barcelona.—Miércoles, a las 16.

De Barcelona a Ibiza.—Martes, a las 17.

De Palma a Mahón.—Jueves a las 20.30.

De Mahón a Palma.—Viernes a las 20.30.

De Palma a Ciudadela.—Martes a las 19.

De Ciudadela a Palma.—Lunes a las 19.

De Ciudadela a Alcedia.—Domingo a las 10.

De Alcedia a Ciudadela.—Lunes a las 3.50.

De Palma a Cabrera.—Martes a las 7 y Jueves a las 7.

De Cabrera a Palma.—Martes, a las 14 y Jueves a las 14.

De Palma a Marsella.—Día 18 de cada mes a las 21.

De Marsella a Palma.—Día 21 de cada mes a las 19.

De Palma a Argel.—Día 23 de cada mes a las 16.

De Argel a Palma.—Día 25 de cada mes a las 16.

## Cortinas

Las más elegantes y más acreditadas las encontrarán en  
**EL AGUILA**, San Nicolás, 7  
Venta exclusiva

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 78

# JEROMIN

Estudios históricos sobre el siglo XVI

FOR EL

P. Luis Coloma, S. J.

De la Real Academia Española

Diéronse entonces por venidos los venecianos: mas todavía pusieron por condición que el Generalísimo debería consultar en los casos de importancia a sus dos colegas y desde aquel momento subordinados Marco Antonio Colonna y Sebastián Vignero.

Accedió el Pontífice encogiéndose de hombros como si diese al hecho poca importancia, y firmó al otro día el nombramiento de don Juan que le presentaba el cardenal Granvela, repitiendo con la profunda seguridad que dan a las almas santas luces del cielo.

«Fuit homo missus a Deo, cui nomen erat Ioannes...»

II

Escribió al punto San Pío V un Breve a don Juan de Austria notificándole su nombramiento, dándole

prisa para trasladarse a Italia y ordenar la flota, y diciéndole que desde aquel momento le miraba como a hijo; que como padre cuidaría de su acrecentamiento, «y le reservaba desde luego el primer reino que se conquistara al turco»; que no desechara un momento de la memoria la gran empresa que tomaba a su cargo, «y que contase con el triunfo, porque en nombre de Dios él se lo prometía».

Envió el Papa este Breve a don Juan de Austria con el Cardenal Alejandro, su Legado «a latere» cerca de Felipe II, y portador al mismo tiempo de graves misiones para los reyes de Portugal y de Francia. Era el Cardenal Alejandro Miguel Bonelli sobrino de San Pío V y muy mozo aún; mas de tal sagacidad, prudencia y tino en el manejo de los negocios, que poseía toda la confianza del Pontífice y había nombrado éste su Secretario de Estado. Quiso, sin embargo, el Papa autorizar la juventud de Alejandro en aquella Embajada con las canas y autoridad de los que le acompañasen, y envió en su comitiva a Hipólito Aldobrandini, que fué luego Clemente VII, y a Alejandro Rierio, Mateo Contarelli y Francisco Tarugi, poco después Cardenales. Desembarcó en Barcelona toda

aquella lucida y docta comitiva y allí encontraron esperándoles al Nuncio Juan Bautista Castagna, que fué luego Papa con el nombre de Urbano VII, y al general de los Dominicos Vicente Giustiniani. Esperaba también al Legado en nombre del Rey don Hernando de Borja, hermano del Duque de Gandía, y en nombre de don Juan de Austria su Caballero mayor don Luis de Córdoba.

Mas sucedió que mientras desembarcaban en Barcelona el Legado de San Pío V, llegaron a España por diversos conductos las desoladoras noticias de la rendición de Famagusta, la muerte atroz de Marco Antonio Bragadino y las horrendas traiciones llevadas a cabo por Mustafá con aquellos heroicos vencidos. Sesenta y cinco días había hecho frente Famagusta al tremendo empuje de las 250 galeras que bloqueaban la isla y los 120.000 turcos con que apretaba Mustafá los muros de la infeliz ciudad, que sólo tenía para defenderse 4.000 soldados italianos, 200 albaneses, 300 caballos y unos 3.000 cipriotas entre aldeanos y pescadores. Hasta que destrozados al cabo y faltos de víveres, hizo el valiente Marco Antonio Bragadino, gobernador de la plaza, el recuento de las fuerzas que le

quedaban, y encontré tan sólo con 1.700 soldados, 1.200 cipriotas entre enfermos y heridos, víveres para dos días, siete barriles de pólvora y 120 cargas de cañón.

Pensóse entonces en capitular, y acogió Mustafá benignamente las primeras insinuaciones que de ello se le hicieron, colmando de elogios y de presentes a los oficiales que fueron a proponerle la capitulación. Pedían los sitiados que sus oficiales y gente de guerra fueran conducidos a la isla de Candía con sus armas y bagajes.—Que los turcos suministrasen las galeras para el transporte de las tropas.—Que los habitantes de Famagusta conservasen sus bienes y se les permitiera el libre ejercicio de su religión.—Asintió a todo Mustafá y aun quiso que se llevasen los soldados cinco cañones y tres caballos escogidos, como testimonio de su heroica defensa. Firmáronse las capitulaciones por ambas partes, y acto continuo comenzaron a embarcarse los soldados cristianos en las galeras de los turcos.

Al día siguiente salió Bragadino de Famagusta para entregar las llaves a Mustafá, que le esperaba en su tienda. Iba en un magnífico caballo, precedido de trompetas, con armadura de gala, so

brevete de púrpura y un quitasol de escarlata que sostenía un escudero sobre su cabeza. Seguíanle los principales jefes y caballeros hasta sumar unos veinte. Recibióle Mustafá en su tienda con mucha cortesía: hizo sentar a Bragadino a su lado, en el mismo diván, y hablóle largo rato de los incidentes del sitio. Mas de repente arrojó la máscara y descubrió su negra perfidia: comenzó reprochando al General veneciano haber dado muerte a varios prisioneros turcos en tiempo de tregua, y con grosera altanería y vehemencia preguntóle luego:

«¿Y qué garantías me das tú, cristiano, para seguridad de los barcos que llevan tus gentes a Candía?»

Indignó a Bragadino esta pregunta que era un ultraje hecho a la lealtad de Venecia, y contestó que aquella injuriosa sospecha debió de manifestarse antes de firmar las capitulaciones. Levantóse entonces Mustafá enfurecido, y a una señal suya, que debió de estar de antemano convenida, lanzáronse sus guardias sobre Bragadino y sus compañeros y les cargaron de cadenas. Había ante la tienda de Mustafá una ancha explanada y en ella les fueron degollando uno a uno, con tal rabia y violencia que la



# INFORMACION TELEGRAFICA

SERVICIO ESPECIAL DE "CORREO DE MALLORCA,"

## Desde Madrid

### De Marruecos

Madrid, 6 (22'00)

#### Nuevas declaraciones del Alto Comisario

Melilla.—El general Sanjurjo ha hecho manifestaciones a un periodista, que revisten gran interés.

Comenzó manifestando que la guerra tiene siempre ambiente entre los musulmanes, y esta disposición la aprovechan los aspirantes a candidatos que no merecen ser nombrados. Es la eterna historia de luchas caciquiles entre cabileños, menos disfrazadas aquí que las clásicas de nuestro país. Como no es posible complacer a todos, ni tampoco justo premiar deslealtades, de ahí las disidencias, que ni han sido las primeras, ni serán las últimas; por ello debemos constantemente mostrarnos los más fuertes, pues las debilidades cuestan demasiado caras.

El desarme y el rápido castigo de los disidentes, está consolidando la paz.

Ahora presenciaré la última fase de las operaciones, y cuando termine, que será a fines de este mes, celebraremos la fiesta de la paz. Todos los caídos de todas las cábilas del protectorado español tendrán homenaje al jilifa con asistencia de representantes de las unidades armadas de los diversos territorios y tal vez coincida con algún otro suceso que contribuya a darle el máximo relieve y la más grande solemnidad.

En julio podremos decir a España que ha terminado el problema militar en Marruecos, y que comienza la nueva era consolidadora de la paz para el desarrollo de las riquezas naturales del país, colaborando, íntimamente unidos, protegidos y protectores.

Dedicó elogios a la movilidad de las columnas y resaltó la conveniencia de mantener la colaboración franco española. Seguirá el desarme y la construcción de caminos. En el mes de mayo se han recogido 4 065 fusiles.

Se ha impreso al problema un carácter nacional y por eso hemos triunfado.

### De Palacio

Madrid, 7 (1'00)

#### Capilla pública—La Reina y damas lucen el nuevo traje de corte

El domingo, festividad de la Pascua de Pentecostés, se celebró, en Palacio, con la solemnidad acostumbrada, Capilla pública.

A las once salió de las habitaciones de Palacio la comitiva regia, a los acordes de la marcha de «Romeo y Julieta», de Gounod.

Iban delante gentileshombres, mayordomos, grandes de España; seguían el Nuncio, infantes don Fernando, don Alfonso y don Jaime.

Iban después los Reyes, vistiendo don Alfonso uniforme de infantería del regimiento del Rey con la banda de Mérito Militar roja; y la Reina con nuevo traje de corte tisú de oro, consistente el traje en larga cola, alto cuerpo, amplia falda y largas mangas, con flores de lis como único adorno; el traje nuevo de corte no lleva manto, como proponiase al principio.

Seguían damas luciendo también nuevo traje de corte de tisú plata, con el mismo adorno.

Después iba la infanta doña Isabel, vistiendo traje gris y adornada con brillantes y esmeraldas; la infanta María Luisa, con traje gris perla y

brillantes; la infanta Beatriz, con nuevo traje de corte de tisú de plata y luciendo brillantes y perlas.

La Reina adornábase con brillantes y llevaba mantilla negra, al igual que todas las damas.

Formaban también parte de la comitiva jefes de Palacio, damas, etc., y cerraba la marcha la banda de Alabarderos.

Presenció el paso de la comitiva pública numerosísimo, ansioso de contemplar la innovación que supone el nuevo traje de corte.

La impresión que causó la reforma fué excelente, por presentar una nota de sencillez y honestidad no exentas de elegancia.

Al llegar a la capilla cantóse la segunda «Misa pontifical» de Perossi; «Sequencia», de Eslava; «Ofertorio», en largo silencioso, de Handel; y «Elevación Panis Angelicus», de César Franck.

Ofició el Patriarca de las Indias.

Al terminar la solemne ceremonia regresó la comitiva a las habitaciones regias a los acordes de la marcha «Fe, Esperanza y Caridad», de Juaranz.

Asistieron a la fiesta las duquesas de San Carlos, Sotomayor, de la Victoria y de Plasencia; marquesas de Argüeso y de Bendaña; condesas de Alcubierro y Los Llanos; el Duque de Alba, duque de Vistahermosa; marquesas de Celada, de la Romana, de Rafal y de Hoyos; condes de Guendulain, de Real, de Sástago, etc.

#### Audiencias

S. M. el Rey no despachó ayer con ningún ministro.

En audiencia recibió a los generales Zabía, Fernández Heredia, García Aldave, Sarabia, Varxeras y Giménez y a numerosos jefes y oficiales.

Estuvieron en Palacio el capitán general de la región, el director general de Comunicaciones, el duque de Santa Elena y el marqués de la Viesca.

—La Reina doña Victoria recibió hoy a los condes de los Infantes.

**Para la Ciudad Universitaria**  
En Palacio se han recibido hoy los siguientes donativos para la Ciudad Universitaria:

Prior de la Cartuja de Miraflores, 500 ptas.; señor Aguilar, desde Londres, 805; marqués de Otero 100 y Banco Hispano Colonial de Barcelona, ptas. 5 000.

### De Provincias

Madrid, 6 (2'30)

#### Santander.—El Ministro de Hacienda

Santander.—Llegó el Ministro de Hacienda, señor Calvo Sotelo, de riguroso incognito.

Vino solo con objeto de pasar aquí pocos días, que los aprovechó visitando el pueblo de Laredo y esta ciudad.

Al regresar de Laredo, donde pasó el domingo, cenó con el Alcalde.

Ayer paseó por la población, visitando el depósito franco.

Después varios amigos le obsequiaron con un almuerzo en el campo de tenis y a las cuatro regresó a Madrid.

Durante su estancia le saludaron los periodistas negándose a hacer declaraciones políticas.

#### Asuntos de Baleares

Madrid, 6 (1'00)

#### El Marqués de Zayas, supernumerario

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una real orden disponiendo pase a supernumerario,

sin sueldo, el capitán de Artillería don Alfonso Zayas Bobadilla, marqués de Zayas.

#### Vuelco de un auto.—Resultado herido don Miguel Zayas

Ayer, a las nueve y media de la mañana, un auto conducido por don Miguel Zayas, marchaba por la carretera de Cuatro Vientos en dirección a Madrid, cuando al llegar al cruce de la vía férrea de Villa del Prado, el coche dió una vuelta de campana y Zayas resultó herido.

En el Hospital militar de Carabanchel el doctor Gómez Ulla le apreció heridas, todas ellas graves.

Practicada la primera cura, quedó hospitalizado en el mencionado establecimiento militar.

#### El centenario

##### Franciscano

Madrid, 7 (1'00)

#### La segunda Conferencia del Ciclo

El magistral de Burgos, doctor don Félix Arraras, ha dado la segunda conferencia del ciclo que se ha organizado para conmemorar el VII centenario de la muerte de San Francisco.

El doctor Arraras trató el tema «Alegria y optimismo de San Francisco», demostrando que el origen de la más sana alegría está en la práctica de las doctrinas del cristianismo.

El doctor Arraras hizo detenido estudio sobre los caracteres de la alegría de San Francisco, diciendo que los cuatro principales eran el amor a la pobreza, el amor a la naturaleza, el amor al lirismo y el amor fraterno.

El magistral de Buigos fué muy aplaudido y felicitado por su interesante conferencia.

#### Noticias varias

Madrid 6 (22'00)

#### Chicuelo estuvo unas horas en la cárcel

Al retirarse Chicuelo, después de su desastrosa labor, a la enfermería facilitaron el siguiente parte facultativo.

«Durante la lidia del quinto toro, ha ingresado Chicuelo con dolores en diferentes partes del cuerpo, principalmente en las piernas que, según él manifiesta, le impiden continuar la lidia, sin apreciarse síntomas objetivos».

El presidente de la corrida preguntó a los médicos si Chicuelo se encontraba lesionado y si sufría fiebre, como él había asegurado, y al responder los doctores negativamente, comunicó el hecho al Director de Seguridad, siendo trasladado Chicuelo a la cárcel, vestido de torero, por haberse ausentado de la plaza sin motivo que lo justificara.

Al salir Chicuelo de la plaza, el público, agolpado en los alrededores, despidió con una bronca.

Chicuelo permaneció en la cárcel hasta las dos de la madrugada, en que se le puso en libertad.

#### El centenario de Góngora

En el Fomento de las Artes se celebró ayer domingo, a las siete de la tarde, un acto de homenaje a la memoria de Góngora con motivo de su centenario.

El salón de actos del Fomento de las Artes se hallaba ocupado por numeroso y selecto público.

Asistieron también a este homenaje a la memoria del poeta cordobés, distinguidas personalidades de la Academia de la Lengua y Buenas Letras de Córdoba.

Los señores Giménez Arroyo y Cristóbal de Castro examinaron distintos aspectos de la personalidad del ilustre poeta.

Todos los oradores fueron aplaudidos.

Madrid 6 (2'30)

#### Sánchez Guerra, regresa a Madrid

El expresidente del Consejo señor Sánchez Guerra, regresó ayer de Alicante, donde pasó unos días.

#### El Obispo de Tabasco sale para los Estados Unidos

Anoche marchó para Francia desde

donde se propone embarcar para los Estados Unidos, el Obispo de Tabasco, monseñor Díaz.

En la estación fué despedido por la colonia mejicana y gran número de personalidades.

Al arrancar el tren, se le tributó entusiasta despedida, dándose vivas al clero y a los católicos mejicanos y a Cristo Rey.

Prensa Asociada.

## Desde Barcelona

### El Presidente

#### del Consejo

##### Una nota del Presidente

La Hoja Oficial publica hoy una extensa nota del Presidente en la que figura el siguiente párrafo:

«Este viaje me ha sugerido una idea relativa al mejor gobierno de las provincias (idea que en Barcelona y Valencia viene siendo ya una realidad muy beneficiosa), que expondré a mis compañeros de Gobierno en Madrid y, mediante la aprobación del Consejo, procuraré implantar. Se trata del funcionamiento de juntas de ciertas autoridades provinciales y acaso con algún elemento más, para el estudio y orientación de ciertos problemas. No debo ser, por el momento, más explícito.»

##### Discurso de Primo de Rivera

He aquí un extracto del discurso pronunciado por el general Primo de Rivera en el banquete que se celebró anoche en el Hotel Ritz:

Comenzó diciendo que, a fuer de sincero, había de manifestar, aún a trueque de desilusionar al general Barrera, que ha venido a Barcelona, tanto por el deseo de asistir a su homenaje, como por la satisfacción que siempre le causa venir a esta ciudad, aunque sintiendo esta vez, principalmente por lo primero que haya tenido que ver defraudados sus deseos de admitir de nuevo la belleza tradicional de las catalanas.

Definió luego las Uniones Patrióticas diciendo que, aunque son agrupaciones circunstanciales para el saneamiento de la patria, a las que no está unido un concepto filosófico ni político, son indispensables para atender la curación de los males que aquejaban a la nación, y en este aspecto han realizado y han de realizar una labor enorme.

Nuestra obra tiene tan gran consagración después de cuarenta y cuatro meses, que por ello precisamente es por lo que yo siento en mí más arraigado cada día el sentimiento religioso, porque no puedo explicarme como no sea por un auxilio sobrenatural, que yo, pobre de mí, tenga en mis manos los destinos de la patria y vaya saliendo adelante en la obra de su regeneración que me impuse el día 13 de septiembre.

Por este resultado, que es una realidad indiscutible, no me explico que haya quien quiera entorpecer esta labor, porque si hay todavía alguien que pueda dudar del resultado final, puede permanecer indiferente, pero nunca crear obstáculos a lo que con tan altos fines nos hemos propuesto.

Yo que soy un admirador de Mussoini pero que no he querido copiarle literalmente en todo lo que ha hecho a pesar de la semejanza de causas en los dos países que determinaron su actuación y la mía, empiezo ya a comprender la razón de su teoría de que los que no se unen a su obra se excluyen de la Patria, pues no se explica una labor obstaculizadora ante una obra de regeneración.

Por esto es por lo que la Unión Patriótica está llamada a multiplicar sus actitudes y debe aprestarse a que en plazo más o menos largo haga que el pueblo en los comicios vote a los hombres de buena fe que nos acompañaron en esta obra.

No quisiera yo que nadie tenga en lo sucesivo la preocupación de los distinguidos patrióticos. Os recordaba esta mañana la alianza con la que se llegó a la unión nacional, aquella alianza que dió sus frutos y que sólo unos locos o malvados han pretendido destruir. Pero todo esto pasó, ya no existe, y no discutirlo ya es un premio para Cataluña por haber sabido en cuatro años limpiar su espíritu ya que realmente nada queda de aquello, y si de algo hemos de preocuparnos es de recibir a los que anduvieron equivocados, vengan de donde vengan, que viniendo al patriotismo deben ser siempre bien venidos.

Pasó ya por fortuna aquella mala hora, pues algo significa que los chicos flameen sus banderitas nacionales sabiendo ya lo que hacen, y que los sacerdotes desde el púlpito (por que sino lo hacen faltan a su deber), los maestros en la escuela, los militares en el cuartel, todos, proclamen: patria, patria.

#### Visitas

Esta mañana, el jefe del Gobierno, en el despacho del capitán general, recibió varias visitas, entre ellas el Comité Algodonero, los señores González Rothows y Martínez del Villar y una comisión de señoras.

Otras muchas personas esperaban ser recibidas por el general Primo de Rivera, pero no pudieron verle por tener que asistir al acto de las casas baratas.

#### Visita a la Diputación y almuerzo

Desde el Guinardó se dirigieron el presidente del Consejo, el general Barrera, el gobernador civil, el alcalde, el conde del Montseny y otras personas, al palacio de la Diputación. El general Primo de Rivera visitó las nuevas dependencias, elogiando las obras que en ellas se han realizado, así como la decoración de las mismas.

Se les obsequió con un refresco.

Terminada esta visita, el marqués de Estella marchó al Gobierno civil, donde almorzó con los generales Barrera y Miláns del Bosch, sus señoras y algunas otras personalidades.

#### El Presidente saldrá hoy para Zaragoza

Mañana (hoy) por la mañana a las ocho y veinticinco en el rápido de Madrid saldrá para Zaragoza el Presidente del Consejo.

Por la autoridad militar se ha dispuesto que con motivo de esta marcha acudan a la estación de Francia, para despedirle, los generales con mando, los primeros jefes de los cuerpos y comisiones de los mismos compuestas de otros jefes, un capitán y un subalterno.



Otras noticias

Por fingirse policías

Fueron detenidos en la calle Arco del Teatro dos sujetos llamados Jaime Gavilanes Iglesias y Juan Ciuta Ruiz, que haciéndose pasar por policías iban exigiendo determinadas cantidades.

Su audacia les llevó a detener un individuo y maniatarlo.

Los detenidos fueron puestos a disposición del Juzgado, ingresando en los calabozos del Palacio de Justicia.

Por el mismo delito fué detenido Pedro Santesteban en poder del cual fué hallado un talonario de cheques del Banco Agrícola Comercial.

Carabineros que descubren una importante partida de contrabando

Gracias a la diligencia de los carabineros, se ha efectuado una importante aprehensión de contrabando de sedas y otros efectos.

El sábado, a última hora de la tarde, el teniente coronel primer jefe de la Comandancia de Carabineros, don Francisco Crespo Orts, teniente jefe de la sección de la Ronda, señor García, y fuerza a sus órdenes, realizaron en dos secretos que poseía el automóvil de esta matrícula número 4.132 y en un almacén clandestino sito en los bajos del núm. 11 del Paseo Tasso, la aprehensión de los géneros siguientes:

Cincuenta y ocho piezas de tejidos de seda de diferentes colores, 48 cajas con 56 640 piezas de ignición, 40 mil ruedecitas dentadas para encendedores automáticos y 480 marchamos de adeudo.

Después de una reunión en Capitanía general, dimiten el Rector, vicerrector y decanos

—Dice el Presidente  
A las cinco de la tarde, convocados por el general Primo de Rivera, se han reunido en el despacho de Capitanía el rector y el vicerrector de la Universidad, señores Martínez Vargas y Díaz, los decanos de las Facultades y los catedráticos de las mismas.

A la reunión asistieron el Capitán general y el gobernador civil.

Tan pronto como ha terminado, hemos conseguido hablar con el jefe del Gobierno, quien nos ha manifestado lo siguiente:

«El rector, el vicerrector y los decanos de las Facultades, a quienes he convocado para orillar pequeñas dificultades, han puesto en mis manos la dimisión de sus cargos, que he aceptado desde luego, agradeciendo esta muestra de confianza y reservándome resolver sobre ello.

En primer lugar, se ha examinado un choque de ideas antiguas y modernas que ha ofrecido en la Universidad varios incidentes, uno de ellos presentado ahora con motivo de la elección de auxiliar de la cátedra de Filología y Letras.

Los catedráticos, inspirados en la mejor voluntad, presentaron un voto particular al candidato elegido por mayoría, muy digno de ser tenido en cuenta por la materia a que afectaba y por el sistema de que era revelador;

pero como este sistema se señalaba con relación a una época muy lejana respecto a este profesor, que había tenido la nobleza de rectificar con espontaneidad, reconociendo con toda nobleza la firmeza de sus sentimientos para España y su deber de secundar la acción del Estado dentro de la Universidad, el presidente del Consejo, de acuerdo con el ministro de Instrucción Pública y asesorado por las autoridades de Barcelona, ha resuelto no poner impedimento alguno a la candidatura de este señor, sin que esto implique el no estimar con toda firmeza que las tibiezas en el amor o la pugna de los catedráticos con la acción gubernamental son fundamentos más que suficientes para la suspensión de las funciones universitarias.

Una vez en Madrid, de acuerdo con el ministro de Instrucción Pública se procederá a la reorganización del Gobierno universitario de Barcelona, alimentando la esperanza de que el espíritu amplio con que ha sido examinado este caso concreto en virtud

El raid de Chamberlain

En Nueva York.—Los propósitos del aviador

Nueva York, 6.—El aviador Chamberlain, no había decidido al salir de Nueva York el punto de su aterrizaje. Al momento de partir declaró: En llegando a Escocia, decidiremos en qué ciudad de Europa terminaremos el vuelo. Si los vientos son favorables y tenemos suficiente provisión de esencia, nos dirigiremos a Berlín. Si en cambio, los vientos son más propicios para ir hacia el Sur, nos dirigiremos a Roma.

La aventura de Chamberlain ha producido gran emoción en todo el país. Un diario de Nueva York anunciaba la partida de esta manera: Un ex cowboy, Chamberlain, y un ex mozo de cuadra, convertido en millonario, Carlos Levine, han partido esta mañana para atravesar el Atlántico. Es una de las grandes sorpresas y uno de los vuelos más misteriosos que pueden verse.

Se han cruzado numerosas apuestas, basadas especialmente en saber si Chamberlain llegará más lejos que Lindbergh.

Se calcula que el vuelo hasta Berlín representa 6.700 kilómetros y que el vuelo hacia Roma sería de unos 6.900.

La esposa de Chamberlain debía acompañar al aviador

Londres, 4.—Comunican desde Nueva York a la Agencia Reuter que el representante en esta capital del aviador Chamberlain ha declarado que a bordo del «Columbia» debía ir una mujer, la esposa de Chamberlain, pero que a última hora tuvo ésta que desistir de emprender el vuelo, a causa de una enfermedad de su madre, acordándose entonces que acompañara a Chamberlain, en concepto de segundo piloto, Levine, constructor del aparato, como así se ha hecho.

El «Miss Columbia» es visto en Irlanda y en Inglaterra

Londres, 6.—A las 10'55 de anoche el avión de Chamberlain fué visto por el buque «Mauritania» a unos 500 kilómetros de las islas Goringues, dirigiéndose rápidamente hacia el Oeste.

Hacia las 22, el «Columbia» fué visto en las costas irlandesas, y poco después era señalado su paso en Plymouth (Inglaterra).

En Francia

París, 6.—El aviador Chamberlain ha sido señalado durante la noche en varios puntos de Francia, que atravesó en su parte NE. en dirección a Alemania, a la cual debió entrar en las primeras horas de la madrugada de hoy.

El «Miss Columbia» entra en Alemania.—Hacia Berlín

Dortmund (Westfalia).—A las cuatro de la madrugada de hoy, el aviador Chamberlain voló sobre el aeropuerto de esta ciudad, pidiendo por medio de señales la dirección de Berlín.

En Eisleben

Berlín.—A las cinco de la mañana, el «Columbia» ha sido señalado volando sobre Eisleben, cerca de Halle, a medio camino, más o menos, entre Dortmund y Berlín.

Chamberlain aterriza en Eisleben

Berlín, 6.—El aviador Chamberlain, desorientado a partir de su paso por Dortmund, a consecuencia de la niebla, dirigió su aparato hacia el Sudeste, y después de varias tentativas para corregir su dirección, decidió aterrizar en Eisleben, al Oeste de Halle, lo que hizo sin incidentes a las cinco de la mañana. Chamber-

lain se propone continuar hoy mismo el vuelo hacia Berlín.

Por qué ha tenido que aterrizar el aviador en Eisleben

Berlín, 6.—Es a consecuencia de la falta de bencina que el aviador Chamberlain se vió obligado a aterrizar en Eisleben, cerca de Halle y a unos 160 kilómetros de Berlín.

En cuanto se recibió la noticia en esta capital, salió inmediatamente un avión con objeto de avituallarlo de esencia para que Chamberlain pueda llegar a Berlín por la vía aérea.

En todo el país la noticia de la llegada de Chamberlain ha sido acogida con gran júbilo.

Emoción en Berlín

Berlín 6.—La noticia de que Chamberlain abrigaba el propósito de llegar a Berlín, causó una emoción enorme en todo el país, que se convirtió en una agitación febril cuando se supo que realmente el aviador americano había conseguido atravesar el Atlántico y que se dirigía a Alemania.

En esta capital se habían adoptado toda clase de disposiciones para tributar una gran recepción a Chamberlain. Durante su estancia en Alemania, será huésped del Gobierno alemán.

Salen aviones para guiar al «Miss Columbia»

Berlín, 6.—En cuanto se ha sabido que el aviador Chamberlain había sido visto en Dortmund pidiendo orientación para dirigir su vuelo a Berlín, partieron varios aviones con objeto de encontrar al «Columbia» y señalarle el camino. A las 7'35 de esta mañana, muchos de estos aviones ya habían regresado sin haber visto al aviador americano.

A las 8'30 de esta mañana ha sido señalado el paso de un avión sobre Verder, cerca de Berlín, pero no pudo saberse si se trataba del «Columbia». A aquella hora, la situación exacta de Chamberlain era desconocida.

Las conjeturas son de que si la previsión de esencia, se lo permite, Chamberlain llegará a Berlín con algún retraso por haberse desorientado en el interior de Alemania. En caso contrario, créese que le será fácil aterrizar en cualquiera de los muchos aeródromos que ha debido encontrar al paso.

Chamberlain ha aterrizado a 70 kilómetros de Berlín

Berlín, 6.—Después de aterrizar en Eisleben, Chamberlain pudo abastecerse de esencia en un pueblecito de los alrededores al que fué en automóvil.

A las 9'35 reanudó el vuelo, pero el avión no fué visto por los otros aviones alemanes que habían salido de Dresde para guiarle. El avión americano se extravió hacia el Nordeste de Berlín.

A las once el avión fué apercebido sobre Kettbus y Francfort del Oder. Una rotura de la hélice obligó a Chamberlain a aterrizar en terreno pantanoso acerca de Klinge, a 15 kilómetros de Kettbus y a 70 kilómetros al Este de Berlín.

Finalmente un avión de una compañía alemana de aeronáutica descubrió al «Miss Columbia» en el citado terreno pantanoso. Los aviadores fueron a Kvtibus en automóvil.

Los aviadores pasarán la noche en Kottbus y mañana proseguirán su viaje a Berlín

Berlín, 6.—El embajador de los Estados Unidos y el director de la compañía alemana de aeronáutica, uno de cuyos aviones ha descubierto al «Miss Columbia», han decidido que Chamberlain y Levine pasen el día en Kottbus, en donde podrán descansar y continuar mañana por la mañana su viaje a Berlín.

El fascismo y los comunistas

Contestando al manifiesto de la Tercera Internacional

Roma.—El periódico «Foglio d'Ordini», órgano oficial del partido fascista, publica la respuesta del Directorio general del partido al manifiesto de la Tercera Internacional.

En dicha respuesta se dice que el Comité ejecutivo de la Tercera Internacional ha lanzado un nuevo manifiesto, en el que recoge las calumnias más desprovistas de fundamento contra Italia y contra el fascismo.

Dicho manifiesto—sigue diciendo el documento fascista—acus a Italia de preparar una nueva guerra e invita al proletariado del mundo entero a la lucha contra el régimen instaurado por el fascismo.

Todo esto—se agrega en la respuesta italiana—es grotesco y al mismo tiempo imbécil. Ni en Europa ni en parte alguna del mundo hay un Estado que, después de amenazas y de desórdenes, se encuentre tan equibulado como el país italiano.

Este no se preocupa para nada de los asuntos del comunismo. Sólo se dedica a conseguir el resurgimiento italiano.

Los profetas de la Tercera Internacional, evidentemente, esperan molestarnos con una batalla de papel y el fascismo ha demostrado ya que no teme las batallas de esta naturaleza.

La fuerza del fascismo—termina diciendo la respuesta italiana—reposa en la fuerza unitaria del Estado y en la colaboración activa de todas las clases sociales, así como en la afirmación de su valor moral e intelectual.

Movimiento de buques de guerra

Llega a Brest la escuadra francesa

Brest.—La escuadra del almirante Piro, tan agasajada en Portsmouth, ha llegado a este puerto, habiendo realizado la travesía—240 kilómetros— a una velocidad media de 24 nudos. Los cruceros «La Motte Picquet» y «Duguay-Trouin» y los torpederos han fondeado en la rada.

El torpedero «Bage» ha seguido su ruta hacia Lorient. El «Motte Picquet» y el «Jaguar» saldrán el jueves para comenzar un crucero de cuatro meses por América del Sur. Los demás buques levantarán anclas el propio día, dirigiéndose a Burdeos.

Para reformar las buenas relaciones germano portuguesas visita Lisboa la escuadra alemana

Lisboa.—En el banquete ofrecido por la Legación alemana a las autoridades portuguesas, el ministro del Reich se ha dirigido, en un discurso cordialísimo, al presidente, ponderando su sabia labor de aproximación de los dos países, coronada por la visita de la escuadra. Muy pronto—ha dicho—adquirirán realidad, en acuerdos ventajosos por ambas naciones, los tratados amistosos de hoy.

El presidente de la República ha glosado las anteriores manifestaciones, hablando de la lealtad portuguesa hacia los compromisos que contrae la nación, y diciendo que la visita de la flota alemana marcará una fecha memorable en la historia de las relaciones germano-lusitanas.

Maniobras próximas de la escuadra rusa

Estocolmo.—Publica la Prensa nuevos telegramas anunciando que los Soviets han llamado a las armas a los cinco últimos contingentes del ejército rojo. Coincide ese llamamiento con el que a su vez ha hecho el Gobierno de Moscú a los pueblos asiáticos para que estén prevenidos contra cualquier ataque británico.

Y aseguran también los periódicos que la escuadra rusa realizará maniobras en el Mar del Norte el 23 del mes actual y otras en presencia de Italia.

El caso de Albania

Yugoeslavia ha roto sus relaciones con Albania?

Roma.—Un telegrama de Belgrado publica la noticia de que Yugoeslavia ha roto sus relaciones diplomáticas con Albania a raíz del incidente provocado por la detención del intérprete de la legación yugoeslava en Tirana.

Yugoeslavia retira el personal de la Legación de Tirana

Belgrado.—Ayer embarcaron en Durazzo el representante de Yugoeslavia y el personal de la legación, que abandona el territorio albanés, en vista de la negativa del Gobierno de Tirana a poner en libertad a su intérprete, que fué detenido bajo

acusación de espionaje por cuenta de Yugoslavia.

Rusia

Contra Trotzki y Zinovief.—Una información de Bukharine

París.—Noticias de Moscú dan cuenta que el partido comunista, reunido en sesión plenaria, después de haber escuchado la información de Bukharine, adoptó una resolución pidiendo que fueran excluidos del Comité central y del partido, Trotzki y Zinovief.

Ola de calor en Europa

Muchas víctimas  
París.—Comunican de Viena al «Matin», que en toda la Europa central se hace sentir una ola de calor que ha causado víctimas en muchas poblaciones.

En Viena se registraron cuarenta casos graves de insolación entre los obreros de una fábrica.

En Budapest se han registrado 170 casos, también de gravedad.

Muchas personas han tenido que ser hospitalizadas.

Notas sueltas

Francia

Coste y Rignot no han podido batir el record de distancia

París.—Los aviadores Coste y Rignot, que salieron el sábado de Le Bourget, con intención de batir el record de distancia sin escala, se han visto obligados a aterrizar en Tajiksk, región de Tobolsk, en la Siberia Occidental.

Dichos aviadores volaron durante 29 horas y media, recorriendo 5 000 kilómetros. Durante 15 horas el vuelo se realizó en medio de niebla, nubes y lluvia, en condiciones, pues, extremadamente penosas.

Coste y Rignot, después de grandísimas dificultades por encontrarse sobre los Urales, pudieron finalmente encontrar una pequeña planicie, donde descendieron sin dificultad.

Coste y Rignot, no batieron, por consiguiente, el record de distancia para el cual debían haber recorrido más de 6 000 kilómetros.

Los Sindicatos cristianos

París.—Se ha celebrado el octavo Congreso anual de la C. F. S. C., en su domicilio social. El presidente ha hecho notar el avance de los efectivos cotizantes, que son de 600 sindicatos afiliados, sin contar los 200 grupos locales de Alsacia y Lorena, y ha ponderado la labor societaria de la Confederación francesa, excitando a los reunidos a mantener la organización y la disciplina que tantas ventajas reporta—dijo—a los trabajadores franceses.

En la sesión de ayer tarde discutieron varias ponencias.

El premio Brehaz, reservado al propagandista de mayor mérito, ha sido adjudicado a la señorita Cotin, presidente de la Unión federal de los Sindicatos del Léve.

De tennis

París.—Campeonato francés internacional de tennis:

Dobles, damas y caballeros: La señora Eine y el señor Peacock, de Africa del Sur, vencen a miss Sanders y a la señora Watson, de Inglaterra, por 6 2 y 6 1.

Final dobles mixtos. Madame Borde y el señor Borotra vencen a la señorita Alvarez y al señor Tilden por 6 4, 2 6 y 6 2.

Estados Unidos

Se está construyendo un paquebot aéreo

París.—Dicen de Boston que se está construyendo en los Estados Unidos un verdadero paquebot aéreo, destinado al transporte de pasajeros por el Atlántico.

Este avión gigante tendrá cabinas, comedor, puente de paseo, corredores y todo cuanto pueda desearse para la seguridad y comodidad de los pasajeros durante la travesía trasatlántica.

RADIOGRAMAS DE ESTA MAÑANA

ALEMANIA.—El vuelo de Chamberlain

Berlín.—Es probable que Chamberlain y Levine necesitarán toda la mañana para reparar la hélice.

El suelo muy pantanoso hará difícil tomar el vuelo.

Se cree que los aviadores llegarán a Berlín esta noche. Cotilus está a cien kilómetros de Berlín y Eisleben a 180, a vista de pájaro.

INGLATERRA.—Se agrava el conflicto anglo-egipcio

Londres.—Se considera que se ha agravado el conflicto anglo-egipcio; la contestación de Egipto no es satisfactoria.



### Vida deportiva

**De futbol.**—El «Alfonso», obtiene el campeonato de reservas

Ayer tarde, en el campo de Buenos Aires, de la Real Sociedad Alfonso XIII, se jugó el encuentro final del campeonato de reservas, entre los equipos finalistas que eran: «Manacor F. C.» y «Alfonso XIII».

Asistió bastante concurrencia. El partido, que fué arbitrado acertadamente por el referee señor Miquel, del Colegio Balear, terminó quedando campeón de los reservas el equipo «alfonsino» por tres «goals» contra cero.

Marcaron los tantos Arcas y Martínez Sagi, este último dos. Con este nuevo triunfo, queda la Real Sociedad por este año campeón de primera categoría de Baleares y campeón de reservas de Mallorca.

Nuestra sincera felicitación.

### Del mar

**Entradas**

Ayer llegó de Valencia el vapor «Jorge Juan», con lastre. De Barcelona ha llegado hoy el «Jaime II». De Ciudadela ha llegado el «Ciudadela». Y de Tarragona el vapor «Bellver».

**Salidas**

Ayer salió el «Balear», para Ibiza y Valencia. Hoy ha salido el «Ciudad de Palma», para Cabrera. Anoche salió el vapor «Mallorca», para Barcelona. Para dicho punto salió el pailebot «Mallorquín», con carga general.

**Despachados**

Esta tarde saldrá el «Ciudadela», para el punto de su nombre. Para Barcelona saldrá esta noche el «Jaime II». Mañana saldrá para Valencia el vapor «Jorge Juan».

**Buques esperados**

Esta tarde debe llegar el correo de Cabrera. Mañana es esperado el vapor «Mallorca», procedente de Barcelona.

### Atropellado por un auto

Mientras transitaba por la carretera de Manacor, en las cercanías de Palma, el vecino del caserío La Soledad, Tomás Romero Rodríguez, fué atropellado por un auto.

Recogido al poco rato por unos transeúntes fué conducido a la Casa de Socorro donde fué asistido por el médico señor Pizá, quien le apreció la fractura de la clavícula y homoplato izquierdo y fuerte conmoción cerebral.

El estado del herido era de pronóstico grave. El atropellado no recuerda si quiera la clase de vehículo que le atropelló, si bien supone que fué un auto.

El Juez de Instrucción señor Barcaiztegui se personó en el lugar del atropello, practicando las diligencias oportunas.

### Velada en el «Fomento del Civismo»

Hemos sido atentamente invitados por la Sección de Bellas Artes del Fomento del Civismo, para asistir al notable concierto musical que tendrá lugar en dicha entidad hoy martes, a las siete y media de la tarde, a cargo de distinguidos elementos de esta localidad.

Tomarán parte en la fiesta el distinguido violinista don Ignacio Piña, don Bartolomé Calatayud, que tantos prestigios goza entre la culta afición, y los notables pianistas don Tomás Socías y don José Oliver.

El joven y conocido barítono don Francisco García tomará parte también en la fiesta, cantando dos bellas composiciones.

Reciente el triunfo alcanzado por dichos elementos en anterior concierto dado en la misma entidad, y supuesto el interés que reina para oír de nuevo a dichos notables profesores, es descontento que el acto revestirá toda brillantez.

Se ejecutará el siguiente programa:

**Primera Parte**

- a) Tamborín, Frz. Jos. Gossec.
- b) Torre Bermeja, I. Albéniz.
- c) Canto Indio, Rimsky Korsakow.
- d) Praludium—Terzen Menuet—Gigne, C. F. Haendel.

a violín, violoncello y piano—Sres. Piña, Calatayud y Oliver.

**Segunda Parte**

- a) La del pañuelo Rojo, Tauboy.
- b) Cuando era Paggio, Verdi. Barítono Sr. García.
- a) Preludio, Rachmaninoff.
- b) Gavotte, Bach.
- c) Polonesa, Chopin. Piano Sr. Socías.

**Tercera parte**

Trio en sol para piano, violín y violoncello.

- a) Andante.
- b) Poco adagio.
- c) Rondo all Ocaresse, Joseph Haydn.

Señores Oliver, Calatayud y Piña.

Para dicho acto ha cedido la Casa Werner uno de sus pianos.

Pueden asistir al concierto los socios y familias de dicha entidad y personas que hayan sido particularmente invitadas.

### La excursión de «La Asistencia Palmesana»

Hemos recibido la siguiente nota:

«El próximo jueves es la fecha señalada para cerrar la lista de inscripciones para esta excursión.

Hasta ahora, resulta un éxito rotundo, por ser en extremo crecido el número de inscritos, lo cual era de esperar dado las grandes rebajas que han sido concedidas por la «Compañía Transmediterránea».

La Comisión de Festejos nos suplica hagamos público para conocimiento de todos los que tengan reserva los sus pasajes y no hayan adquirido el correspondiente vale, lo retiren de la Conserjería, hasta el próximo día 9, a las 10 de la noche; los que no sean retirados por sus demandantes, la comisión organizadora dispondrá de ellos como crea conveniente».

### Notas de Sociedad

**Boda**

Ayer, por la mañana, en la Capilla del Palacio Episcopal, se celebró el enlace de la bella y distinguida señorita Lucía Llodrá con el propietario y Teniente Alcalde del Ayuntamiento don Antonio Torres Clapés.

Bendijo la unión el M. I. Sr. D. Gabriel Muntaner, Canónigo Penitenciario.

Actuaron de testigos por parte de la novia su tío don Miguel Llodrá y su primo don Antonio Deyá; y por el contrayente el Diputado Provincial don Pedro Alou y don Arturo Vidal Roca.

La ceremonia se celebró en la intimidad.

Los recién casados, a quienes deseamos muchas felicidades, salieron para el puerto de Pollensa, donde pasarán los primeros días de su enlace, marchando luego para la Península y Extranjero, donde estarán larga temporada.

**De viaje**

Hoy han llegado de Barcelona, en el «Jaime II», don Antonio Fernández, don Patricio Morales y señora, don Sabino Blanco, don Manuel Gómez, don Clemente Keller, don Antonio Anguines y don Francisco Gómez y señora.

También ha llegado el Conde de Montrants.

Igualmente han venido don Antonio Tomás, el joven don Jorge Dezcallar, don Ramón Veciana y señora, don Pedro Pérez y señora, el teniente coronel de Artillería retirado

don Rafael Isasi, don Juan Ballester y señora y don Mariano Trepes.

En el «Jaime II», han llegado también doña Paula Casasnovas, la señora de Pascual, doña Margarita y doña Carolina Castellví.

—Anoche salieron para Barcelona, en el «Mallorca», don José Pradera, don Luis Bustillo, don Bartolomé Servera, don Adolfo Perelló, don Ernesto Castro, don José Poita y don Mariano de Oleza.

También salieron el comisario regio para la represión del contrabando don Narciso Giménez y Morales, acompañado de su ayudante; el Magistrado jubilado don Emilio Vélez y familia, el coronel de Intendencia don Emilio Cremata, los oficiales del Ejército don José Sampricio y don José Sánchez, doña Catalina Ojeda e hijos y don José Aguiló.

Igualmente embarcaron la Condesa de Billosa, don Jaime Mercadé, don Jaime Capellá, don Alberto Morera y familia, don Antonio González, don Luis March y señora y don Isidro Casas.

—De Alicante llegó ayer el teniente de Infantería don José Payeras.

—Para Ibiza salieron ayer los Magistrados de esta Audiencia señores Peláez, Delgado y de Paz, quienes se dirigen a la vecina isla para ver y fallar las causas pendientes.

**Nuevo Procurador**

En Manacor, donde reside, ha abierto su despacho al público el joven Procurador de los Tribunales, recientemente examinado, don Martín Tous Febrier.

**Restablecido**

Después de ligera enfermedad, se encuentra completamente restablecido nuestro distinguido amigo el doctor don José Juan Sansó. Lo celebramos.

**El Conde de Güell**

Anoche, como dijimos, regresaron a Barcelona el Conde de Güell, Marqués de Comillas, y los señores que le acompañaban, Marqueses de Robledo y señorita María Vidal y Cuadras.

También salió la Princesa Pilar de Baviera. Los excursionistas visitaron Valldemosa, Deyá y Sóller, deteniéndose en la mansión de la señora viuda de Bonsoms.

La Princesa Pilar estuvo también en Pollensa, acompañada de la señorita Vidal y Cuadras.

### Hombre ahogado en un estanque

Ayer tarde, en el predio «Son Pons», de la carretera de Valldemosa, al bañarse en un estanque pereció ahogado un hombre.

Según nuestras referencias, el ahogado, criado del Dr. Oliver Frontera, había ido a pasar la tarde en la finca acompañado de un hijo del citado médico y otro niño amigo de éste.

Una vez en el predio, se le ocurrió bañarse, tirándose al estanque, donde se presume le cogiera algún mal que hizo que el infeliz pereciera ahogado.

E. P. D.

El juzgado se personó en el lugar del suceso.

### Exámenes

**Instituto de 2.ª Enseñanza**

El próximo jueves día 9, a las nueve, se verificarán exámenes de Ingreso para los alumnos comprendidos en los números 1 al 90 y los que tengan matrículas de asignaturas.

Cuantos anuncios ha leído V. hoy de la **CASA MATONS?**

### En la iglesia de Santa Cruz

**En honor del Santo Cristo**

Se celebró ayer, en la Iglesia Parroquial de Santa Cruz, solemne fiesta dedicada al Santo Cristo de Santa Cruz, que en dicha Iglesia se venera con extraordinaria devoción.

La fiesta de este año revistió extraordinaria solemnidad por estrenarse, en la Misa Mayor que con motivo de ella se celebraba, la Misa que recientemente fué compuesta por el Maestro Cav. Baratta.

El templo, con motivo de esta fiesta, se hallaba adornado con verdadero y delicado gusto así como también el altar donde se

## Colegio Cervantes

INGRESO Academia Gral. Militar

venera la Imagen del Santo Cristo.

Celebró la Misa Mayor el Rdo. don Miguel Bordoy, asistido de diácono y subdiácono, respectivamente, por los Rdos. don Antonio Mir y don Jaime Mas.

Predicó muy elocuente sermón apropiado a la fiesta que se celebraba el Rdo. don José Auba.

La partitura de la Misa, del maestro Baratta, admirablemente ensayada por el Orfeón «La Protectora» gentilmente puesta a disposición del Rdo. Cura Regente, de Santa Cruz, señor Sitjar, para este acto, por el Presidente de «La Protectora», don Gabriel Carbonell, fué exquisita y delicadamente ejecutada causando inmejorable efecto en el gran número de fieles que al templo acudieron.

La Misa, a seis voces, fué cantada de modo irreprochable, recibiendo por ello muchas felicitaciones el maestro Baratta, el director del Orfeón y los amateurs don Jorge Fortuny, barítono; don Miguel Oliver, tenor, y el bajo cuyo nombre sentimos ahora no recordar, así como también cuantos a tan laudable acto prestaron su valiosa colaboración.

### LA FILADORA

Recibidas las Novedades de Primavera y Verano

### Noticias militares

**Ascensos**—En Infantería: A teniente el alférez don Vicente Juan Tur, del regimiento de Inca 62.

En Artillería: A teniente coronel el comandante don Julián Yuste Segura.

### El almendrón

En el mercado de Felanitx, el almendrón propietario se cotiza a 158'00 ptas. qq.

### De Ibiza

**Del Obispado**

Leemos en nuestro colega «Diario de Ibiza»:

«Se nos dice que se tienen muy buenas impresiones respecto al Obispado; pero no respondemos del fundamento de esta referencia.

Lo que sí se nos asegura es que el día cinco del pasado mes de Mayo se dirigieron todos los Alcaldes de la isla, por telégrafo, al Jefe del Gobierno, suplicando que fuera abreviada favorablemente la tramitación de ese asunto, no habiéndose recibido todavía contestación alguna.

**El Gobernador a Ibiza**

Tenemos noticias de que es fácil que en breve pase a Ibiza el dignísimo Gobernador civil de Baleares, don Pedro Llosas.

También es fácil que vengan el Rector de la Universidad Dr. Martínez Vargas, el Delegado señor Martínez y el Inspector de Primera Enseñanza, Sr. Capó.

El viaje de dichos señores está relacionado con asuntos escolares.

### Boletín religioso

**HOY**

**Cuarenta Horas.**—Concluyen en la Santa Iglesia Catedral Basilica, al Sagrado Corazón de Jesús.

**Cuarenta Horas fuera de turno.**—Continúan en la Parroquia de San Miguel, al Santo Cristo de los Lirios.

**Otras funciones**

En el Centro Eucarístico, a las 7 y media de la tarde, después de expuesto el Santísimo y rezado el Santo Rosario, comenzará la solemne novena con sermón, continuándose los demás días a la misma hora.

**MAÑANA**

**Santos.**—S. n Salustiano cfr. y San Maximino cb.

**Cuarenta Horas.**—Empiezan en San Juan, al Sagrado Corazón de Jesús. Exposición a las siete y media y ejercicio del mes. Por la tarde, a las ocho, Rosario. Triduo cantado con meditación y reserva de Su Divina Majestad.

**Cuarenta Horas fuera de turno.**—Concluyen en la parroquial Iglesia de San Miguel, en honor del Sto. Cristo de los Lirios. Exposición, a las seis y media; a las diez, Tercia y Misa mayor.

Por la tarde, actos de coro, Rosario, Septenario, procesión, solemne Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

**Otras funciones**

En la parroquial iglesia de Santa Eulalia, a las siete y media de la mañana, se practicará con toda solemnidad el ejercicio en honor de Nuestra Sra. del Perpetuo Socorro.

**Visita.**—A la Inmaculada Concepción en la Catedral y en la Concepción.

## Tratamiento científico y racional de la HERNIA

por el método C. A. BOER

El nuevo método del renombrado Especialista Ortopédico de París, Sr. C. A. BOER, es el único que procura sin molestia, aun haciendo pesados trabajos, alivio inmediato, seguridad absoluta y contención perfecta de las hernias por voluminosas, antiguas y rebeldes que sean, lo cual conduce a la curación definitiva de la Hernia, según autorizadas opiniones médicas y las manifestaciones de los mismos herniados, quienes escriben a diario innumerables cartas encomiando los valiosos resultados que han obtenido con los aparatos y el método C. A. BOER. Idénticos beneficios para su salud obtienen numerosas señoras que, estando o no herniadas, padecen desorden o desviación de la matriz, vientre caído, obesidad, riñón móvil u otro desplazamiento de órganos.

He aquí algunas de las muchas cartas recibidas diariamente de personas agradecidas que enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER, autorizando su publicación:

Guernica II de abril de 1927.

Sr. D. C. A. BOER, Barcelona. Muy apreciado Sr: Tengo la satisfacción de comunicar a Vd. que estoy totalmente curado de las dos hernias que venía sufriendo desde mi nacimiento. No puedo menos que alabar sus buenos aparatos y método C. A. BOER. Le reitera las gracias y muy gustoso se ofrece su amigo, s. s. y afirme. capellán, Francisco Altamira, Busturia, (Provincia de Vizcaya).

Palma 28 de Abril 1927.

Sr. D. C. A. BOER, Barcelona. Mi distinguido Sr.: Con gusto autorizo a Vd. para que publique donde le convenga que, con sus aparatos he obtenido la curación de mi hernia. Me reitero de Vd. s. s. y capellán, Salvador Oliver Juan, Economista de Santa Eulalia, Z. vellá, 4, Palma.

**Herniados:** y todas las personas que quieran evitar las molestias y las graves consecuencias de las hernias o las complicaciones del descenso de la matriz, vientre caído, obesidad y mutilados visiten con toda confianza al eminente ortopédico Sr. C. A. BOER en

Palma, únicamente el martes 14 de Junio, «Hotel Alhambra».

Barcelona, todos los días, calle Pelajo, número 60.

### Mercadal

Artículos de vestir para Caballero

Pañería, Sastrería, Camisería

Marroquinería fina propia para Regalos.

Calidades máximas—Precios mínimos

Brossa, 9

### Pianos Chassaigne Freres

Lo poseen y recomiendan todos los principales profesores de Mallorca.

CASA BANQUE, CALLE COLON